

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, SÁBADO 20 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 493

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100	"	5.00
"	2	en paquetes	" 100	"	4.00
"	3	" "	" 100	"	3.00
"	4	" "	" 100	"	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100	"	3.50
"	Trigo	" "	" 100	"	3.50
Cigarrillos	suelto	de cualquier papel	800	"	3.00

—:0:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto de Arte DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores T. A. Friis y Felipe Gallegos, especialista en esta clase de trabajos

Extracción sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSÉ **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

—:0:—

Con Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

—:0:—

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué, pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitis, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, denticiones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que merced á ella han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más baratas" que la de Scott.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

8A

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ
Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción
Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado
OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Urbi et Orbi

Pueblos de Costa Rica, volved un instante los ojos al nacimiento de vuestra República: hoy, que ya la lozanía y pureza de la primera edad se han desprendido de vosotros, es necesario inmortalizar en mármol ó en bronce vuestra dorada juventud.

Las grandes ideas no mueren; el resorte de los grandes entusiasmos jamás romperse puede bajo la presión de ninguna artera mano; el barco, aprisionado por los hielos, sigue su triunfal carrera al reinar de nuevo el sol en el espacio.

Juan Mora Fernández ciudadano, es algo más que un hombre: es un símbolo, y al levantarle una estatua, no sólo premiaréis las virtudes de un patricio, sino que inmortalicéis en el bronce ó en el mármol el nacimiento de la República, la edad de oro de nuestras leyes.

¡Pueblo de Costa Rica! si es hermoso castigar á los malvados; sublime es y necesario premiar á los patriotas. En el remolino de los tiempos naufragan y se hunden tantas y tan empavesadas naves como salieran del puerto de la vida con rumbo á los Campos Elíseos de la inmortalidad y que tropiezan con el traidor escollo escondido, como una fiera en acecho, bajo los repliegues de la ola, pero aquellas que partieron sin pavéses y músicas triunfales, como la *Blanca Nave*, gujadas, como los judíos en su inolvidable paso del mar Rojo, de día por el ángel de la libertad, y de noche por todas las antorchas de la gloria, esas clavan el ancla en las arenas de oro del puerto de la perpetuidad, coronado de palmas y laureles, arrastradas, como las naves de concha en los sueños de los clásicos antiguos, como galanamente dijo Brenes, por Pegaso y los tritones, esas naves "doblan el cabo de las tempestades de la vida"; cruzan las tranquilas aguas del olvido, y vencedoras de la muerte, borran la inscripción *non plus ultra* de las lápidas antiguas y hacen el mármol de la lona transparente.

Hay nombres sobre los cuales en vano es que el olvido tienda sus alas perezosas y la muerte se alce, como en la segunda parte del *Fausto*, vencedora; los hay que triunfan del olvido y de la muerte y que vibrando quedan en el corazón del pueblo al que un día prodigaran sus afectos.

Pues bien, ciudadanos; hay un pedestal vacío que nuestra fantasía ha coronado con una estatua y ya de ese sueño de "idealistas" va surgiendo, envuelta aun en los ropajes vaporosos de la ilusión, la grave y majestuosa figura del fundador de nuestra República con sus perfiles severos, vestido con el traje de aquellos para todo el mundo benditos tiempos en los que la libertad creció, se engrandeció, coronada de resplandores y abarcó con sus alas todo el globo.

Ciudadanos, bronce ó mármol para la estatua del hombre símbolo de nuestra República; inmortalizad la edad de oro de nuestra historia, alzad un monumento á la aurora de nuestras leyes; detened el curso del tiempo, haced que el minutero del reloj retroceda ochenta años, y perpetuad ese minutohistórico en el que por primera vez movió sus ya herrumbradas ruedas el carro del progreso. Alzad esa estatua que determina el advenimiento de Costa Rica á la libertad, alzadla, sí, para que quede dividiendo el pasado del porvenir; detened la rueda de los tiempos y que al pararse súbitamente en su veloz carrera, repercuta eco de su brusca detención en la eternidad como un cántico de gloria.

Hay un minuto histórico que rodó á la fosa á donde ruedan los siglos, arrastrado por ellos, y que pugna por volver á la superficie de la vida; tendédele la mano, ciudadanos, que ese minuto, está, panosotres, simbolizado en un hombre.

La estatua que, nosotros "soñadores eternos" hemos ideado y brillantado con todos los colores de la fantasía, no moriremos sin haberla visto surgir de un bloque de mármol de Carrara, bajo los golpes del cincel de un inspirado artista — estatua en la que, como en la de Memnón, los rayos del sol, al bañarla, harán sonar una música secreta, el himno de la Patria—como ejemplo y estímulo para las futuras generaciones.

¡Honor al patricio fundador de la República!

Correspondencia

De Tres Ríos

Sr Redactor de:
"EL DERECHO."

Amigo Rogelio:

¿Quiere V. saber lo que hace este pueblo de neos?—

¿Quiere V. saber lo que hace esta villa *impoluta*?

Pues se lo voy á decir.— Este pueblo republicano, este pueblo que nunca fue civilista, ni ninguna cosa de las posteriores que terminaron en *lista ni chista*, trabaja, trabaja en silencio, con perseverancia y con fe.

Nuestra activa y proba Municipalidad, netamente republicana, un exponente del pensamiento, conciencia y modo de sentir del republicanismo de aquí, está seriamente empeñada en llevar á fin, empresas de importancia, empresas de aliento en cuya realización aquí todos estamos empeñados.

La cañería, elemento primordial de la vida de los pueblos, es ya casi un hecho. Con orgullo puedo decirle que tendremos aquí la cañería mejor de todo el país. Los tanques se harán en el propio punto donde brota la vertiente. Desde allí, por tubos, vendrá el agua al centro de la población donde se distribuirá. Felices nosotros que en todo tiempo tendremos agua clara y transparente, agua filtrada sin necesidad de los filtros Pasteur ó Maignan ó los rudimentarios de piedra. Un pueblo que tiene buena agua es dueño ya de uno de los principales factores que se necesitan para su engrandecimiento y prosperidad.

Agua pura, agua transparente, agua potable, qué gran adquisición. Agua buena indica aseo, limpieza, higiene y salud. Tendremos servicio de príncipe. A toda hora podemos disponer del irremplazable líquido de calidad insuperable.

Por esa sola empresa, ésta nuestra Municipalidad merece que su nombre quede grabado con letras de oro en nuestros recuerdos, ella que ha venido á realizar una aspiración, aquí general.

Don Juon J. Montealegre, don Austregildo Bejarano, D. Joaquín Solano y don Francisco Sanabria han sido obreros incansables en esa loable tarea.

Nuestra placita ya no es más que un potrero. Aquí tributamos cariño al árbol; aquí el hacha asesina no echa á tierra inconsulta y torpemente un árbol; aquí hay la creencia de que el árbol es el mejor amigo del hombre; aquí es general el pensamiento de que hay hom-

bres que no valen lo que un árbol, pues éste da la vida y muchos hombres la quitan ó no dan nada, no contribuyen al menos, en nada, al bien de la comunidad. Esas son las ideas de los neos de Tres Ríos, por eso la Corporación Municipal interpretando el sentir general ha plantado grupos de árboles en nuestra placita, la cual pronto será, no un jardín, sino un verdadero parque. Ha habido entusiasmo para esa transformación, de todas partes nuestras sencillas gentes han acudido cada uno con su arbolito para tan juiciosa y laudable idea. Ha sido una fiesta verdadera del árbol.

Aquí nadie teme que haya quien cause perjuicios á ese incipiente parque, porque no es posible suponer esas perversiones ó esos odios, que tal hacen contra la buena civilización.

La calle real, la calle que debe costear el Gobierno, esa si está mala, muy mala, y le reservo capítulo aparte.

El *Crédito de la Unión*, labora, camina, avanza sin grandes aspavientos, con paso firme, con fe de convencido. El *Crédito de la Unión* es un revolucionario pacífico, calmoso; no politiquea, está resolviendo un problema social, una cuestión económica y la resolverá para bien de esta población, para bien de Costa Rica, por lo que el ejemplo vale.

El *Crédito de la Unión*, es aquí en Tres Ríos, lo que el Banco de Costa Rica sería en San José, si el Banco fuera socialista.

El Corresponsal.

COLABORACION

Por Venezuela y América

No contamos con nadie; contamos con nosotros mismos.

Decís, estimable compañero, que tenemos un amigo poderoso, en los Estados Unidos. Amigo! ja...! Decid mejor un invasor poderoso que afianzado en el norte, extiende un pie hacia el sur y trata de apoyarlo firmemente en el Istmo, á fin de tender la gran red yankee por esta academia de pueblos semilatinos. La nación norteamericana es la moderna Cartago, tierra de mercaderes sin una pisca de arte,

que posee la influencia del oro y la pesantes del acero. Todo lo somete al cálculo. Es una gran cabeza sin los impulsos generosos de lo que llamamos corazón. Y yo no veo á Roma por ahí, á la Roma destructora de Cartago! Ob, pueblos de la América antes española! ¿Que hacéis? Abrid bien los ojos y mirad en torno nuestro las espadas levantadas de los que pomposamente llamáis los pueblos civilizados de la tierra. Civilización! Es esta? No; la eterna acechanza del fuerte contra el débil. No sigáis el ejemplo. No os hagáis fuertes contra vuestros hermanos. No debilitéis al Perú derramando su sangre y hurtándole territorio. No sená infames arrebatándole sus costas á Bolivia ni poniendo los ojos ávidos en su sagrado territorio. Y tú, portugués incivil, qué haces ahí atisbando y alargando las uñas? No tienes media América? No has sido bastante afortunado con ese hartazgo de tierra? Y vosotras, las del Sur, porqué queríais pelearos? Mirad al rededor y distinguiréis los enemigos, los comunes enemigos en manadas prontos á lanzarse sobre vosotros al menor desliz.

Venezuela, querido compañero, entró mucho ha tiempo por el camino de la civilización y el progreso. La pléyade de sus hombres ilustres hizo la vía amplia y por ella marcha la República. La naturaleza fue pródiga con su suelo y allí el hambre huye avergonzada ante la abundancia. Sus mares le ofrecen todas las cosas preciosas que yacen en su seno desde la carnia fictiay la sangre solidificada de sus corales hasta el oriente primoroso de sus perlas. Los bosques le dan la fragancia de sus sarrapias, la elasticidad de sus cauchos, el néctar de sus vainillas. La "almendra que en la espumante jicara rebosa" es fuente de vida, en amable hermandad con el café. Las montañas elevan la magestad de sus maderas preciosas, en tanto que de su vientre henchido brota, como un milagro, la riqueza de su oro.

Que nos hemos matado? Y bien! Los pueblos civilizados de hoy no tuvieron sus innumerables luchas internas para llegar á la estabilidad y á la fuerza? La guerra es á veces un gimnasio donde aprende los pueblos el vigor y aman la libertad.

Por suerte y a terminó el último proceso guerrero en Venezuela. La energía se impuso el valor triunfó y el carácter está allí atestigüando que el pueblo de Venezuela jamás consentirá en ser gobernado por hombres débiles y cobardes, incapaces de lanzar un reto al poderoso, devolver ofensa por ofensa y dominar las pasiones internas. Y cuando la paz sea un hecho, verá usted amable compañero, como surge

mi país, purificado en el crisol de la adversidad, lleno de energía y próspero, sonriendo á sus hermanas, las naciones de la América nuestra y tendiéndoles la mano como signo de alianza en el presente y el futuro.

F. Salcedo Ochoa.

San José de Costa Rica: 15 de Junio de 1903.

MURIO

En Alajuela el muy querido Padre Pereira, imágen fiel del sacerdote cristiano de los primitivos tiempos de la Iglesia. Alajuela está de luto, y "El Derecho," dolido también de esa desgracia, en vía á la simpática ciudad en pésame sentido por la muerte de quien supo ser, en todas ocasiones, fiel ministro de Cristo.

SECCION NOTICIOSA

PROGRESOS

de la alquimia. Eso de hacer de un albañil un mecánico, es un adelanto del progreso en estos días. Hoy se sabe á punto fijo (y la mayor parte de los sabios están acordes) que la ruptura de una válvula ó de un tubo de presión, se remienda con un mortero y á falta de este con masilla. ¿Que se llevó el diablo á La María Cecilia [de feliz memoria?] que venga la cuchara, la mezola y el cemento y el albañil, eso de mecánicos no se ajusta con el modernismo. Denguiano que marcha triunfante aún por sobre el 89....

¡Como cambian los tiempos! Será este señor el inventor de la pólvora sin humo aún no patentada ó habrá encontrado la cuadratura del círculo gubernativo su sueño dorado?

Creemos que sí y por eso se le sostiene contra viento y marea. ¡Bien dijo Jesús por sus frutos los conoceréis!

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

OBSERVAMOS

en nuestra vida de labor, las malas disposiciones y la pereza empleonfaca, signos de degeneración y empobrecimiento de nuestra sangre, ¿que se necesita una Gaceta con tal Ley, demos por caso, la de Imprenta, nuestra eterna pesadilla? Pues aunque llevemos el número y fecha "no hay tiempo de buscarla" nos contesta el malhumorado empleado Vamos á la Biblioteca donde van sólo los pobres y los tacaños que no quieren gastar, son las ocho de la mañana ó más tarde; está cerrada ¡qué diablos! y en estas carreras el individuo ve pasar las horas y con ellas huir los céntimos. El interesado pierde una,

dos, diez horas, deja de ganar dos colones cincuenta céntimos de salario y no ha podido encontrar lo que se propone. Figúrense Uds. que fuera un periodista que quisiera sacar su hoja y no pareciera la maldita ley de Imprenta? Pues al cacharro, para que otra vez se la sepa de memoria con puntos y comas y no salga á la calle sin darle una repasadita de forro á forro.

Las Gacetas atrazadas valen dos veces y medio más y se venden sin trabajo ni dificultad mientras los interesados pierden tiempo, paciencia y dinero fuera de las maldiciones que lanza contra los empleados y el Gobierno.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

¿POR QUÉ

sería, que siendo declarado día de guarda civil, el 18, se les hizo trabajar á los empleados de la Dirección Gral. de Obras Públicas?

Será que el acuerdo reza solamente con los grandes y para los pequeños, trabajen, trabajen hasta hasta reventar? Ah! los contrastes de la vida como dijo un filósofo cimarón!

EN EL NOTICIERO

de hoy se lee en la crónica de Cartago, referente al Himno del señor Campabadal que la banda que lo acompañaba tocó muy desafinadamente.

En justicia debemos decir que dicha Banda fué la de Cartago y no la de San José.

PARA ATENAS

lugar de su residencia, ha partido nuestro amigo don Ernesto Rojas.

Feliz viaje!

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

ES UN HECHO

el nombramiento de Gobernador propietario de la simpática ciudad de Heredia, el que recaerá en el hombre de méritos indiscutible Gral. don Joaquin Gutiérrez. Tiempo es ya, que el Gobierno deje de oír la opinión del famoso circulito pseudo-nacionalista-civilista que es quien manda.

Con el nombramiento del Sr. Gutiérrez la paz que necesita aquella importante provincia no será una burla y los tiros y troyanos á su amparo empujarán el carro del progreso, tanto material como moral.

Lo anterior lo hemos tomado de persona influyente en los círculos gobernantes.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531 HOY en la mañana ha desertado de las filas del solterismo, nuestro amigo don Felipe Madrigal, lo acompaña una espiritual y simpática señorita descendiente de la vieja Iberia; se han presentado con armas y bagajes ante el Cura del Carmen quien después

de echarles la bendición los apriacionó con la cadena de rosas del amor.

Que sean felices, mientras el tribunal de solterones les sigue el consejo de guerra!

PÉSAME

Lo damos muy sentido á nuestro copartidario y amigo don José López de Santa Cruz por la muerte de su hijita Elva.

LOS DE

la bandera blanca decían que los tiempos de Iglesias, con su cortejo de abusos no volverían y que las economías ordenadas habrían de sucederse para llenar el Tesoro.

Pero no, andamos mal y más bien peor. El Gobierno en su prurito de dar un hueso á cada uno de sus fieles servidores no se acuerda de su promesa.

Nos cuentan que en los talleres de la Dirección General de Obras Públicas, hay puestos innecesarios y que sin embargo se mantienen; ahí va uno de cuento; el ayudante del mandador, gana dos colones diarios, sólo por levantar las listas de peones, trabajo que muy bien puede recargarse en el que desempeña aquellas funciones.

En esta oficina hay mucho que recortae que se cojan las tijeras chicas y se trasquile un poco. Tiempo es todavía de parar el moribundo. Que se haga y pronto!

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

EL DUELO

concertado entre el Sr. Montes y el caballero americano que sonrió con la señorita de la 3ª avenida Este, no se llevó á efecto como mal informado lo dijo *El Noticiero*, porque los padrinos de Montes alegaron que ya habían pasado los tres días que exigidos según el Código del Marqués de Cabrillana y de don Francisco Sánchez para una reparación por medio de las armas. Las condiciones que el caballero americano puso fueron las siguientes: armas de combate; cañón de sitio, distanciamiento, la suficiente para no verse, cincuenta tiros y a primera sangre. El duelo queda pendiente.

HA CIRCULADO

un folleto en que se hace la biografía del Licdo. don Jesús Jiménez. Su autor es don Guillermo Vargas. Esperamos que nos llegue.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don

Federico Tinoco.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE "LA VIOLETA"

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago é intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago é intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y antiséptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reuna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes; por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

MIJON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c/ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C/ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C/ 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para pasaje, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y al menudeo.

Esquina de El Pago.